

1978  
Uno más uno

## Murió el diplomático Spruille Braden, a los 83 años

LOS ANGELES, 10 de enero (AFP y UPI). — El ex secretario de Estado adjunto norteamericano para Asuntos Latinoamericanos y ex embajador de Estados Unidos en Bogotá, La Habana y Buenos Aires, Spruille Braden, falleció a los 83 años de edad, de un ataque al corazón, se anunció hoy aquí.

Durante su gestión en Argentina se produjo el advenimiento del peronismo al poder y Braden, que no ocultó su hostilidad al entonces coronel Juan Domingo Perón, fue blanco de numerosos ataques.

Fue tanta su injerencia en los asuntos del Estado argentino que obligó a Perón a decir: "O Braden o yo".

Aún alejado Braden de la Argentina, la campaña anti-Braden persistió durante varios años e incluso se confeccionaron carteles esporádicamente con una caricatura que presentaba una alcancía de esas que simulan la figura de un cerdo a la cual se había hecho la cara de Braden.

Braden había nacido el 13 de marzo de 1894 y se graduó en la Universidad de Yale en ingeniería de minas, siguiendo la carrera de su padre que como ingeniero en minas había descubierto los yacimientos cupríferos Anaconda, en Chile.

EXCELSIOR

## Habrá Escasez de Trigo en Argentina

- ★ El Clima y la Reducción del Area Sembrada, la Causa
- ★ Se Calcula un Déficit de Tres mil Toneladas Para 78

Por JORGE BANALES

BUENOS AIRES, 10 de enero. (Latin)—Argentina, que el año pasado obtuvo la mayor cosecha de trigo de toda su historia, podría verse este año obligada a comprar el cereal en el mercado internacional, pues la disminución del área sembrada y las condiciones climáticas a menazan con una cosecha insuficiente si quiera para el consumo interno.

La zona triguera de Argentina, en vastas regiones de la provincia de Buenos Aires y La Pampa conocidas otrora como "el granero del mundo", registra desde antes de Navidad reiteradas lluvias con niveles pluviométricos de mediana magnitud, pero que adquieren significación por su continuidad.

El exceso de lluvias determinará, según fuentes de los agricultores, mermas en la producción de trigo. Por una parte las precipitaciones causan "la caída" de las plantas ya espigadas y en el punto exacto de madurez.

Por otro lado las lluvias demoran el ingreso de las máquinas recolectoras en campos y sementeras.

Si bien hasta ahora no se han hecho estimaciones precisas, los especialistas del Instituto de Tecnología Agropecuaria (INTA), señalaron que la reducción oscilaría entre siete y diez por ciento del volumen previsto para esta campaña.

En la última década Argentina cosechó un promedio de más de seis millones de toneladas de trigo anuales, nivel que no se alcanzó sólo en la campaña 1970-71 cuando se cosecharon 4.920.000 toneladas.

La cifra máxima del decenio, y de la historia argentina, se alcanzó en la campaña 1976-77 cuando se cosecharon 11 millones de toneladas. Esta explosión triguera permitió al gobierno encarar una política agresiva de exportaciones, y le redituó un jugoso ingreso de divisas.

La cosecha del año pasado alcanzó tal volumen que incluso hubo temores en el gobierno y los círculos empresarios, acerca de la capacidad argentina de transporte, almacenamiento y embarque de los cereales.

Finalmente, y pese a las largas hileras de camiones que se formaron frente a los puertos de embarque,

Argentina logró exportar sus cereales. El beneficio económico para el país se vio atenuado por la coincidencia de excelentes cosechas en otras partes del mundo y moderados precios internacionales.

Ante este panorama, el gobierno militar aconsejó a los productores reducir el áreas sembrada con trigo, volcándose a la producción de otros granos, en particular soya.

Así la Junta Nacional de Granos, organismo estatal que rige la producción y comercialización de cereales, estimó a mediados de diciembre de 1977 que la cosecha de trigo alcanzaría a 5.5 millones de toneladas.

Las lluvias producidas desde entonces llevaron a los especialistas a considerar que el volumen final será inferior a cinco millones de toneladas.

El mercado interno absorberá en 1978 aproximadamente 4.5 millones de toneladas de trigo, y hasta fines de octubre la Junta Nacional de Granos contaba con declaraciones de exportación por 1.3 millones de toneladas, lo cual eleva a cerca de seis millones de toneladas los requisitos previstos.

EXCELSIOR

## Desollaban a Niñas en un Plantel Argentino

BUENOS AIRES, 10 de enero (AFP).—Torturas a niñas de 4 años, alumnas de una escuela que depende del Consejo Nacional de Educación de Argentina, fueron denunciadas hoy aquí. La presentación ante el juzgado federal fue formulada por el profesor Próspero Fernández, quien señaló que el suceso ocurrió en octubre del año pasado en un establecimiento de esta ciudad. Fernández indicó que las niñas fueron torturadas mediante el desollamiento lento del dorso de las manos.